

Editada por la Asociación de la Prensa diaria, integrada en el Sindicato Vertical del Papel, Prensa y Artes Gráficas.

Administración: A. Jesús de Monasterio, 18.-Teléfono 32-90. Santander, 6 de octubre de 1947. AÑO XI. - Número 522. - PRECIO: 50 CENTIMOS.

## Aumento de la natalidad en Francia.

Paris.—Frente a los trescientos mil nacimientos aproximadamente que en el primer semestre de los años anteriores se registraban en la capital francesa, los seis primeros meses de 1947 arrojan un total de cuatrocientos cuarenta y cinco mil nuevos parisenses. (Efe.)

## Francia, al borde de un abismo financiero social, y amenazada desde el exterior.

### Medio millón de parisienses, De Gaulle pone en guardia a los franceses contra el comunismo.

### Acto fué saboteado, inutilizando los altavoces, el "metro", y sembrando de tachuelas las carreteras.

El general Charles De Gaulle, jefe del Gobierno provisional, ha diseñado el sombrero de la Francia tambor, por lo que al interior se alborota al borde de un abismo financiero y social y amenazada desde el exterior por la competencia de Europa, implacable y dirigida por la diosa del dólar, que continúa presionando en dirección Oeste.

El general De Gaulle terminó su discurso invitando a los franceses a votar a favor de las listas de la concentración del pueblo francés, que están—dijo—abiertas a los hombres y mujeres de cualesquiera origen y opiniones, sin que se les pida más que el que con él persigan los objetivos de interés nacional.

Medio millón de parisienses llenaban las tribunas y la pista del hipódromo de Vincennes, donde el general pronunció las anteriores palabras. Un sol brillante contribuyó a reunir a la enorme muchedumbre, que, prácticamente, aplaudió cada una de las frases de condenación por De Gaulle de la actual organización del Estado francés y del partido comunista.

Poco antes de dar comienzo el discurso, los organizadores del acto advirtieron que los altavoces distribuidos por el hipódromo habían sido inutilizados. Rápidamente, antes de la hora señalada para que De Gaulle tomase la palabra, quedaron reparados. Por otra parte, el servicio del Metropolitano de Charenton, que es el que más próximo queda del hipódromo de Vincennes, quedó interrumpido a las seis de la tarde, y durante un par de horas, como consecuencia de un acto de sabotaje tendente, se supone, a dificultar el regreso a París de los

## Los miembros de la Asamblea cervantina, en El Escorial.

### Visitaron el monasterio y depositaron una corona de laurel en la tumba de D. Juan de Austria.

### Este es día de devoción a las glorias españolas, dice el ministro de Educación Nacional en un discurso.

San Lorenzo del Escorial.—Esta mañana los miembros de la Asamblea Cervantina de la Lengua, se han trasladado al Real Sitio de El Escorial, para visitar el Monasterio y depositar una corona de laurel en la tumba de don Juan de Austria, cuyo IV centenario se conmemora también este año.

A las once de la mañana, se celebró en la Basílica del Monasterio una misa, que fué oficiada por el patriarca de las Indias y Obispo de Madrid—Alcalá, doctor Eijo Garay. Asistieron a ella los ministros de Educación Nacional, señor Ibañez Martín, y de Marina, almirante Regalado; secretario general del Ministerio de Marina y jefe de la jurisdicción central; almirante Ozamiz; directores generales de Prensa, señor Cerro Corredor; de Radiodifusión, señor Galarza; de Propaganda, Sr. Rocamora; de Enseñanza Universitaria, señor Alcazar; de Enseñanza Profesional y Técnica, señor Ferrero; y de Cinematografía y Teatro, señor García Espina; la Mesa de la Academia de la Lengua, presidida por don José María Primá, el vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, señor García Sifert; secretario de la Real Academia Española, señor Casares; académicos, señores González Amezcua, Fernández Florez, Martínez Kleiser, y otros.

Terminada la ceremonia religiosa, los ilustres visitantes recorrieron detenidamente el Monasterio y el Palacio, cuyas particularidades les fueron explicadas por el comisario general del Patrimonio Artístico Nacional, señor Ibañez y el conservador, señor García. La visita comenzó por la biblioteca y terminó con el Panteón de Infantes de la Real Academia de la Lengua. Ante el monumento que guarda los restos de don Juan de Austria, el Patriarca de las Indias rezó un responso, y a continuación, los ministros de Educación Nacional y Marina, depositaron una gran corona de laurel, que la Asamblea Cervantina ofrece al Infante de España en el IV centenario de su nacimiento.

Finalmente, los asistentes fueron obsequiados con una comida en el comedor del Real Colegio de Alfonso XII, ofrecida por el presidente del Patronato del IV centenario de Miguel de Cervantes.

A los postres, hizo uso de la palabra el doctor Farinelli, italiano, quien dijo que se consideraba ciudadano de España, en la que ha estado muchas veces y a la que siempre amó profundamente.

Monsieur Franceschi, argentino, habló del culto de Aztec, y dijo que el mismo que aquí, que en su lucha con los colosos recobraba la fuerza se ponía en contacto con la Madre Tierra, nosotros, que la hemos perdido al abandonar nuestros países, al venir a España, la hemos recuperado al ponernos en contacto con la "tierra patria" de España, la tierra civilizada.

El Padre Cuevas, mexicano, dijo que tenía sangre española, y que todos se encontrarán agradecidos.

(Pasa a cuarta página.)

## El día 30 se celebró en Polonia una conferencia internacional comunista.

### Bevin y León Blum fueron calificados de traidores.

### Acusaron a Norteamérica de querer esclavizar a Europa, a China, Indonesia e Iberoamérica.

Paris.—Según anuncia el diario Reuter—la creación de una nueva "L'Humanité", el día 30 de septiembre se celebró en Polonia una Conferencia Internacional comunista, de la que no se había dado cuenta, al Oeste del "telón de acero". A ella asistieron representantes de los partidos comunistas de Rusia, Polonia, Checoslovaquia, Hungría, Rumania, Bulgaria, Yugoslavia, Italia y Francia, y en la misma se cursaron órdenes de más estrecha cooperación y más eficaz coordinación entre los distintos partidos comunistas europeos.

Se acordó la creación de una oficina de información con sede en Belgrado, por medio de la cual—dice "L'Humanité"—se facilitará el intercambio de la experiencia de unos y otros, y se hizo una declaración sobre la situación internacional, en la que se ataca duramente los planes de Truman y de Marshall de ayuda a Europa, a la que—afirma el documento—los Estados Unidos quieren esclavizar, lo mismo que a China, Indonesia e Iberoamérica. La declaración calificó de traidores al socialismo, a Bevin y a León Blum. (Efe.)

CONDENARON LA POLÍTICA DE VARIOS PAISES

Roma.—El periódico comunista "Unità" da cuenta de la reunión celebrada en Polonia el día 30 de septiembre por los comunistas de nueve países—entre ellos Italia—sin previo aviso al público, y de la que hasta ahora no se tuvo noticia por la opinión occidental.

Dice que en la declaración sobre la situación internacional se condenó no sólo a Bevin y León Blum, sino también a Alogat, al alemán Schumacher y a los austriacos Renner—Presidente de la República—y Rudolf Scherch, destacado miembro socialdemócrata del Gobierno. (Efe.)

FRENTE UNICO DEMOCRATICO CONTRA INGLATERRA Y NORTEAMERICA

Londres.—La reunión en Varsovia, en completo secreto, de los representantes de los partidos comunistas de nueve países europeos, ha determinado—comunican de aquella capital a la Agencia

que habían ido a actuar al general. En fin, poco antes de la hora señalada para el acto, todas las carreteras del bosque de Vincennes que conducen al hipódromo aparecieron sembradas de tachuelas, que la Prefectura del Departamento del Sena mandó seguidamente retirar por los servicios municipales de limpieza.

El discurso de hoy, primero que pronuncia De Gaulle en París después de que hace diecinueve meses abandonó la jefatura del Gobierno provisional, se considera por los observadores políticos como el más importante de cuantos ha dado después de la creación de la concentración del pueblo francés, partido que presenta en las próximas elecciones municipales miles de candidatos. (Efe.)

"DE GAULLE, AL PODER"

Paris.—"De Gaulle, al Poder", es el grito que en varias ocasiones fué interrumpido al general durante su discurso de hoy. A su regreso a París, en autobuses y camiones, los partidarios del mismo repitieron los mismos gritos. No se han registrado incidentes. (Efe.)

## Inauguración de la VII FERIA Nacional de Muestras de Zaragoza

### Presidió el acto el subsecretario de Economía Exterior y Comercio.

Zaragoza.—Esta mañana, a las once, ha sido inaugurada solemnemente la VII FERIA Nacional y Oficial de Muestras de Zaragoza. El acto, que se celebró en el monumental vestíbulo del recinto ferial, fué presidido por el subsecretario de Economía Exterior y Comercio, don Emilio Navasquez, que ostentaba la representación del Comité de Industria y Comercio y que llegó acompañado del gobernador civil y alcalde. Este último, presidente del Patronato de la Feria.

Asistieron también todas las autoridades zaragozanas, personalidades del Ministerio de Industria y Comercio, el Ayuntamiento, la Diputación, Patronato del Comité ejecutivo de la Feria, Cámara de Comercio y otras entidades oficiales y económicas, así como numerosos invitados.

Ocupaba lugar en la presidencia, con las restantes autoridades, el párroco de Santa Engracia, señor Cadilla, que ostentaba la representación del Obispo de la Diócesis, y que bendijo la Feria.

A continuación pronunció un discurso el presidente de la Cámara de Comercio y de Industria de Zaragoza y del Comité ejecutivo de la Feria, don Antonio Blasco del Cacho, quien, después de agradecer colaboraciones y asistencias, rogó al subsecretario que manifestara al ministro la gratitud del Comité de la Feria por la promesa de aquél de venir a visitarla, y por medio del ministro, al jefe del Estado la adhesión más fervorosa e incondicional de los veinte mil industriales y comerciantes que representan la Cámara.

Había a continuación el alcalde y presidente del Patronato de la Feria, señor Sánchez Ventura, quien pronunció un discurso de elevados tonos patrióticos, en los que exaltó el prodigio de la reconstrucción nacional, compendio—dijo—de los dos prodigios anteriores: ganar la guerra y la neutralidad. Su discurso fué un fervoroso homenaje al Caudillo "como réplica—dijo—a la nueva edición de la leyenda negra".

Terminó reiterando al jefe del Estado la adhesión de las entidades industriales y comerciales y de los productores zaragozanos.

Cerró los discursos el subsecretario de Economía Exterior y Comercio, señor Navasquez y Ruiz de Velasco. Se refiere a las crisis pasadas y que se registran ahora y gloriosó el valor simbólico que tiene la Feria de Zaragoza en relación con las dificultades pasadas y próximas.

Atribuye el esplendor de esta Feria, todavía joven, al positivo desarrollo económico de España y de la región aragonesa, a la fe y confianza en los propios recursos y destinos y a la decidida colaboración nacional.

Dijo que nunca como ahora ha sido tan necesario que todos aumen sus esfuerzos y desarrollen al máximo su capacidad productora con sus propios medios, sin que este frase tenga sentido autárquico. Exhortó a todos a trabajar con la máxima tensión para la mayor fecundidad, de lo que será fruto un mejor nivel de vida de todos los españoles, mayores ganancias y mayor riqueza nacional.

Afirmó que se había quedado sorprendido del firme espíritu de las fuerzas económicas de Zaragoza. Finalmente, y después de asegurar que se haría intérprete, cerca del ministro de su Departamento, de los deseos expresados en los discursos anteriores, declaró abierta la VII FERIA Nacional y Oficial de Muestras de Zaragoza, a los gritos de "Viva Franco" y "Viva España".

Todos los discursos fueron largamente aplaudidos. La banda de música de la Academia General Militar interpretó el Himno Nacional. El acto resultó brillantísimo, y el suntuoso vestíbulo aparecía adornado con tapices, plantas y flores, figurando en el lugar de honor un gran retrato del Caudillo.

Seguidamente el subsecretario y las autoridades e invitados recorrieron detenidamente las diversas instalaciones.

A continuación, en el restaurante de la propia Feria, se celebró el banquete oficial, presidido por el subsecretario y demás autoridades.

## Gandhi contesta a Churchill

### Le dice que no piense que la India va a tomar una segunda dosis de esclavitud.

Nueva Delhi.—El Mahatma Gandhi ha pronunciado un discurso en esta capital, en contestación al pronunciado ayer por el jefe de la oposición inglesa, Churchill, en el Congreso del partido conservador.

Gandhi se refirió, principalmente, a las declaraciones del ex primer ministro inglés, en las que éste decía que el Gobierno laborista está permitiendo que la ruina se ensañe sobre la India y en las que atacó a los gobernantes de este país por los actuales sucesos.

"Fué Inglaterra—declaró Gandhi—la que nos enseñó que liberar con borrachera un día es preferible a la esclavitud con sobriedad. Tenemos derecho a gobernarlos, aunque sea mal."

Después puso de relieve que aun suponiendo que Churchill venciera en las próximas elecciones generales inglesas, es de esperar que los conservadores no sueñen con anular la ley, en virtud de la cual se ha concedido la independencia a la India.

"Que no piense Mr. Churchill—dijo finalmente Gandhi—en que la India va a tomar una segunda dosis de esclavitud. Los procedimientos para someter a nuestra península no se repetirán." (Efe.)

LOS COMUNISTAS OCUPAN KUNGCHALIN

Pekín.—Un portavoz del Gobierno ha confesado que los comunistas chinos han ocupado la localidad de Kungchalin y otros cuatro lugares más del ferrocarril Mukden-Changchun, que, así, ha quedado cortado.

El portavoz reconoció que los soldados comunistas amenazan ahora lo mismo a Mukden que a Changchun. (Efe.)

ANUNCIAN REPRESALIAS DE MUERTE

Jerusalén.—La organización clandestina judía "Stem" ha divulgado una nota en la que se anuncia que serán tomadas represalias de muerte contra la absolución de Alexander Farra, capitán del Ejército inglés, a quien se acusaba del

## El ministro de Industria y Comercio, a Valladolid y Miranda de Ebro.

### Visitará la fábrica nacional del aluminio y la "Fefasa".

Madrid.—El ministro de Industria y Comercio, señor Stances, marchó esta noche a Valladolid y Miranda de Ebro, con objeto de visitar las nuevas zonas fabriles en aquellas localidades. En Valladolid visitará la fábrica nacional del aluminio, muy próxima a inaugurar, y en Miranda de Ebro recorrerá las instalaciones de la fábrica "Fefasa", dedicada a la fabricación de fibras artificiales, que será puesta en marcha en breves días. Acompañará al ministro de Industria y Comercio el vicepresidente y el secretario general del Instituto Nacional de Industria, señores Planell y Silvert, respectivamente, y su secretario particular, señor Urbano. (Clifra.)

## La catástrofe de Santomera.

### Quedaron destruidas la mitad de sus viviendas.

Murcia.—Delegados de la Dirección General de Regiones Devastadas, han visitado esta mañana el pueblo de Santomera, damnificado por la reciente inundación. Los visitantes apreciaron la magnitud de la catástrofe, ya que la tercera parte de las viviendas del referido pueblo se encuentran destruidas y otras numerosas en peligro de desplomarse cuando el sol caliente los elementos, secavados por las aguas. Los técnicos remitirán informe a dicho superior organismo.

Continúan recibiendo donativos y se han ofrecido varios artistas para tomar parte en festivales que se vayan a celebrar en el Teatro Romea. También se proyectan otros espectáculos benéficos.

El ministro de Educación Nacional se ha ofrecido al Ayuntamiento para cuanto pueda necesitarse de él, asociándose al duelo del pueblo.

Auxilio Social va a instalar un amplio comedor para dar comidas a los damnificados durante todo el año. (Clifra.)

## Fué presidente del Gobierno lituano y hoy es peón agrícola en Inglaterra.

Londres.—Un pequeño agricultor lituano, L. R. Cornwell, pensó, desde el primer momento, que el peón que por dos libras y doce onzas y medio semanal le ayudaba en el cultivo de sus tierras no era un peón corriente. Cornwell acabó de saber cuál es la personalidad de su asalariado: Jonas Gernius, ex presidente del Consejo de ministros de Lituania y ex jefe del Estado Mayor del Ejército lituano, Gernius, que en 1939 hubo de firmar el tratado de ayuda mutua con la U. R. S. S., se manifiesta satisfecho de su actual suerte, pues está con su mujer y su hijo, y para ellos han terminado los negros días de los campos de concentración. La esposa del ex presidente gana dos libras semanales como sirvienta, y su hijo, veintidós onzas como peón. (Efe.)

## En las elecciones del Sarre votó ayer más del 96 por ciento del censo.

### PARECE QUE VAN A LA CABEZA LOS CRISTIANOSOCIALES Y QUE LOS VOTOS DE LOS COMUNISTAS SON LOS MISMOS DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Sarrebruck.—El setenta por ciento de los votos ha ido a los tres partidos que propugnan la unión económica con Francia, según los cálculos que se hacen aquí esta noche.

Acudió a las urnas más del 98 por 100 del censo. Llegó al 96 en Sarrebruck y en algunos distritos rurales.

Los cristianosociales van muy en cabeza. El porcentaje obtenido por los comunistas viene a ser el mismo que en las elecciones municipales—el ocho por ciento—. En el último lugar va la Unión Democrática, recién creada.

El número de papeletas anuladas es considerable. (Efe.)

## Homenaje al Papa en Castelgandolfo.

### Por la protección que dispensó a la ciudad durante la guerra.

Castelgandolfo.—Ha sido descubierta una placa en mármol como homenaje al Santo Padre, por la ayuda y protección que dispensó a los tres mil habitantes de la ciudad durante y después de la guerra. (Efe.)

## Su esposa es sirvienta, y su hijo, también peón.

Washington.—Los funcionarios norteamericanos consideran que la decisión adoptada en Varsovia por los comunistas del Este de Europa y de Francia e Italia es señal de una campaña contra los Estados Unidos, contra su política exterior y contra sus dirigentes, encaminada a lograr el dominio de la Europa occidental y, probablemente, de otras zonas del mundo. Califican la decisión de declaración de guerra política a los Estados Unidos. (Efe.)

## Los aviadores Truman y Evans aterrizan sin novedad en Amoy.

Los aviadores norteamericanos Truman y Evans, por su parte, se encuentran en busca de un lugar donde aterrizar. En Amoy, al Este de Cantón, se produjeron una serie de incidentes.





